

## ■ ICI LES BOÎTES BOUGENT 2014

23 et 24 mai 2014

**Le public était au rendez-vous...**



La manifestation est désormais ancrée comme l'événement printanier des sarthois pour faire le lien entre tous les publics et les acteurs économiques du territoire. L'enthousiasme de la commission Promotion de l'entreprise du MEDEF Sarthe, présidée par Patricia Charton, en charge de l'organisation de l'événement a permis de faire oublier une météo peu clémente cette année encore. Organisée le 23 et 24 mai derniers, la quatrième édition d'Ici Les Boîtes Bougent a tenu sa promesse : promouvoir l'esprit d'entreprendre, les savoir-faire sarthois et le dynamisme de notre territoire. 7000 visiteurs (étudiants, demandeurs d'emploi, salariés) et entrepreneurs se sont rencontrés de façon informelle sur la place de la République au Mans, pour cette manifestation ouverte à tous et très visible.

En partenariat avec la C.C.I du Mans et de la Sarthe, Malakoff Médéric et l'Université du Maine, et soutenue par de nombreux acteurs locaux ou entreprises, Ici Les Boîtes Bougent 2014 a mis en avant deux thèmes principaux : l'emploi et la relation éducation-entreprise.

### « Job dating » et « alternance dating »

Les entreprises se sont davantage mobilisées cette année pour adresser des offres d'emploi. A lui seul, le MEDEF Sarthe en a rassemblé plus d'une centaine pour le job dating du samedi, organisé en partenariat avec Pôle Emploi, les Maisons de l'emploi et la Mission Locale. L'ambition a été élargie à la promotion de l'alternance. Les espérances initiales du MEDEF Sarthe ont d'ailleurs été largement dépassées avec plus de quinze offres fermes à pourvoir lors de « l'alternance dating » du vendredi.

### Éducation et entreprise

Le rapprochement entre le monde de l'éducation et celui de l'entreprise a pris une nouvelle dimension avec une forte implication de l'Université du Maine, dont les étudiants majoritairement sarthois ont tout intérêt à bien connaître le tissu économique local et à établir des liens avec les entreprises.

Le concours « Des Clichés dans les Boîtes » proposé aux collégiens et lycéens de Sarthe s'est clôturé pendant la manifestation avec l'exposition des photos et la remise des prix (cf. page 8).



Une visite officielle de tous les stands a précédé le point rencontre des adhérents du MEDEF Sarthe, qui s'est tenu une nouvelle fois sur la Place de la République, le vendredi soir.

Avec en toile de fond les stands des exposants, ces deux jours ont été rythmés par de nombreuses animations destinées à créer un contexte d'échange convivial et à attirer le public : cours de zumba ou de cuisine, démonstration de boxe thaïlandaise et de Taekwondo, animation maquillage des Miss 24, essai gratuit du simulateur de pilotage de l'A.C.O., etc.

La commission Promotion de l'Entreprise du MEDEF Sarthe, remercie tous ceux qui ont soutenu ou participé à Ici Les Boîtes Bougent, en tant que partenaires ou visiteurs.

## ■ ET LES GAGNANTS SONT ...

### « Des clichés dans les boîtes »

Le premier concours photo « Des clichés dans les boîtes » s'est terminé en apothéose sur « Ici les Boîtes Bougent », place de la République au Mans. Les réalisations de tous les élèves ou groupes classes y étaient exposées. La remise des prix a eu lieu le vendredi 23 mai en ouverture du point rencontre des adhérents.



Léna Delorme - Collège J. Peletier (Changé)



Centre éducatif Montjoie - Le Mans

Quinze établissements publics et privés ont choisi de participer à cette initiative inédite en Sarthe, organisée depuis quatre mois par le MEDEF Sarthe en partenariat avec l'Éducation Nationale, la Direction Diocésaine de la Sarthe, le Conseil général, la Chambre des métiers et de l'artisanat, la C.C.I. du Mans et de la Sarthe, la F.F.B et l'U.I.M.S de la Sarthe.

Certains ont choisi de concourir en « individuel » et les autres en « groupe » (classe ou établissement). Dans la première catégorie, c'est Léna Delorme du Collège Jacques Peletier (Changé) qui remporte le premier prix suivie de Pauline Largeau (Collège Albert Camus au Mans) et Nicolas Pallone (Lycée Montesquieu au Mans). Les vainqueurs de la catégorie « Groupe » sont le Centre Éducatif Montjoie au Mans (1er prix), le collège Le Ronceray au Mans (2<sup>ème</sup> prix) et le Collège Jacques Peletier à Changé (3<sup>ème</sup> prix).

Les jeunes ou les établissements repartent avec quelques lots mais ce sont surtout l'ouverture d'esprit, les rencontres effectuées et l'élargissement du regard qui ont enrichi tous les participants. L'enthousiasme enregistré pour cette initiative encourage déjà à imaginer la deuxième session...

## ■ L'ENVIRONNEMENT : UNE AIDE À LA VENTE ...

### Clauses environnementales

#### La réforme européenne des marchés publics

Les États membres de l'Union Européenne ont jusqu'en avril 2016 pour transposer les nouvelles règles liées à directive 2014/23/UE du 26 février 2014 sur l'attribution de contrats de concession, dans leur droit national. L'objectif est d'encourager une concurrence équitable et de permettre un meilleur rapport qualité prix, en mettant l'accent notamment sur des considérations environnementales.

La directive prévoit un certain nombre de règles concernant la prise en compte du respect des obligations environnementales pour l'attribution ou l'éviction de marchés publics. Elle définit les conditions d'utilisation des labels écologiques ou équivalents dans les marchés publics (référence à un label spécifique, critères objectifs et non discriminatoires, etc.). Elle prévoit la possibilité de tenir compte de tous les facteurs de production, prestation de services ou commercialisation, même si ces facteurs ne font pas partie de la substance matérielle du produit (ex : utilisation de machines efficaces en termes énergétiques, etc.). Enfin, la directive privilégie une approche basée sur le meilleur coût du cycle de vie des biens et services, en tenant compte des coûts internes et externes (ex : émission de gaz à effet de serre).

### Visite de Biodevas Laboratoires

Biodevas Laboratoires était sous le feu des projecteurs il y a quelques semaines lors de l'inauguration de sa troisième extension en dix ans, en présence du Ministre Stéphane Le Foll.



Il faut dire que cette pépite sarthoise est exemplaire en termes d'innovation, de développement et d'implication environnementale. Elle a mis au point une technologie permettant de réduire les traitements chimiques en agriculture et en élevage, tout en gagnant en productivité.

Afin d'échanger avec les adhérents du MEDEF Sarthe désireux d'en savoir plus sur cette approche responsable et sur les enjeux de l'industrie du biocontrôle en France, le comité environnement a organisé une visite de l'entreprise le 3 juin.